

EL SIGNIFICADO DEL PENSAMIENTO DEL DR. RAFAEL ÁNGEL CALDERÓN GUARDIA: UN ANÁLISIS ESTRUCTURALISTA GENÉTICO DE SU DISCURSO

(Ana Francis Sáenz; San José, Editorial Nacional de
Salud y Seguridad Social, 1995, 130 pp.)

Varios son los estudios que se refieren a la figura política del Dr. Rafael Ángel Calderón Guardia, pero ninguno trata el análisis de su discurso como género de la literatura.

Entre los trabajos más conocidos sobre la vida y obra del Dr. Rafael Ángel Calderón se encuentran el de Mario Hidalgo, con el título **Calderón Guardia: Reformador Social de Costa Rica**, que expone los aspectos más relevantes de la obra de su gobierno y está ilustrado con leyes y discursos, completos y en fragmentos.

La obra de Jorge Salazar Mora titulada **Calderón Guardia**, cuya publicación se hizo en 1980 por el Ministerio de Cultura Juventud y Deportes, es una biografía del Doctor, vista en todos los momentos históricos en que este actúa como figura central.

Entre las más recientes obras se encuentra la publicación de la entrevista que realizó Guillermo Villegas H. a la señora Ivonne Clays Spoelders, libro que se presentó con el título **El Otro Calderón**.

En 1940, se registra la publicación de Fernando Torres Vincenzi, **Doctor Rafael Ángel Calderón. Esbozo Biográfico**, que abarca aspectos de su vida personal, política y profesional. Lo que hace de esta obra un documento básico para quienes tratan temas referidos al Doctor, es que su publicación se realizó cuando aún no habían ocurrido los hechos que convirtieron a Calderón Guardia en un personaje de controversia.

Otros han tratado a este líder político en función del desarrollo del país, tanto en lo social como en lo económico, histórico y político; por ejemplo, algunos textos de José Luis Vega, Carlos Araya Pochet, Daniel Camacho, Eugenio Rodríguez, Carlos Monge Alfaro, para citar algunos de los más conocidos en el contexto nacional.

La diversidad de criterios y juicios relacionados con la figura pública del Dr. Rafael Ángel Calderón Guardia, dificulta el conocimiento objetivo de su pensamiento político, así como el significado de los principios en los que fundamenta su discurso. El problema, en-

tonces, consiste en saber cuál es el significado del pensamiento del Dr. Calderón Guardia, desde la cúspide de su literatura política, es decir, su discurso.

Del problema y su enunciado se desprende la necesidad de conocer el significado de los principios que rigen el discurso del Doctor. Por tal motivo, se escogió esto como tema de la presente investigación, con el título: **El significado del pensamiento del Dr. Rafael Ángel Calderón Guardia (1940-1944): Un análisis estructuralista genético de su discurso.**



Esta revista fue impresa por el Programa de Publicaciones e Impresiones de la Universidad Nacional, en el mes de junio del 2003.

La edición consta de 225 ejemplares en papel bond y cartulina barnizable.

1317-2—P-UNA